

## Financiamiento externo para obras viales, agua y energía

• Hasta fin de año, Bolivia adeudará \$us. 2.100 millones a la CAF

Carreteras, agua y energía son los rubros en que el Estado invertirá los créditos captados de la Corporación Andina de Fomento (CAF), entidad que se convierte en el mayor acreedor multilateral de nuestro país.

El representante de CAF en Bolivia, Emilio Uquillas, informó ayer que este 2016 vamos a cerrar con 2.100 millones de dólares, "esa es la cartera y la deuda total (...)", dijo.

"Bolivia ha estado pagando, en promedio hasta el año pasado, una tasa inferior al 2% a la CAF y si se toman en consideración tasas de interés de mercado internacional a los que accede Bolivia están sobre el 5%; dos contra cinco es definitivamente con-

sional desde mi punto de vista, aunque hay definiciones legales en el país sobre lo concesional", dijo.

Más adelante sostuvo que las condiciones a las cuales están sujetos los préstamos contratados por Bolivia, tienen muchas ventajas. Uno de estos está vinculado con el acceso al fondo de financiamiento compensatorio, que tiene la virtud de "reducir los costos en proyectos de impacto social", aseguró.

El representante de la CAF calificó de muy productiva y fructífera la ejecución de la inversión, calculada en términos de desembolsos en aproximadamente \$us. 400 millones y en aprobaciones en más de \$us. 500

millones. "Hemos aumentado los desembolsos para inversión principalmente en carreteras, agua, riego, saneamiento y energía eléctrica", detalló.

"Los recursos de la CAF están destinados a obras que se pueden ver y tocar", aseguró Uquillas. Para demostrarlo mencionó, el proyecto hidroeléctrico San José, que entrará en operaciones en la región del Chapare en Cochabamba.

En la zona, la empresa china Shinoydro, construye una de las centrales más importantes del Estado para la generación de electricidad a un costo superior a los \$us.100 millones.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



EN EL DIARIO YA SE VIVE LA DIVERTIDA FIESTA DE HALLOWEEN QUE ES MOTIVO DE CREATIVIDAD Y UNIÓN DE LA FAMILIA BOLIVIANA.

## EL DIARIO ya se vistió de Halloween

Faltan escasos tres días para que la alegría de Halloween se apodere de la familia boliviana y EL DIARIO, "Decano de la Prensa Nacional", siempre presente en los mejores momentos, este año nuevamente invita a pasar horas de sano esparcimiento en el Multicine el próximo lunes 31, a partir de horas 15:00.

Nuestra casa periodística ya está de fiesta, porque ayer se vistió de Halloween y recibió a cientos de personas que se aproximaron hasta nuestras oficinas para inscribirse y participar en el singular acontecimiento del lunes.

Según detallaron los organizadores, al igual que otros años, se presentará un escenario de lujo para la captación de imágenes de los disfrazados; ahora con

la temática de la exitosa película "El Escuadrón Suicida".

La magia del disfraz deberá tener divertidos motivos terroríficos y los más ingeniosos serán premiados.

Se presentará el inigualable "Show de Sonrisas" con hermosos bailes, concursos y juegos, mientras los niños se toman fotografías con sus personajes favoritos.

Habrá grandes sorpresas y muchos regalos para los participantes. Luego de unos días serán plasmadas todas y cada una de las imágenes, en una revista de alta calidad, como los productos que presenta EL DIARIO, en homenaje a sus fieles lectores.

Inf. Pág. 1, 2er. Cuerpo

## Interpelarán hoy a ministros de Economía y Comunicación

A pedido de la bancada opositora Unidad Demócrata (UD), hoy desde las 11 de mañana, la Asamblea Legislativa Plurinacional en sesión ordinaria, realizará la interpellación de los ministros de Comunicación, Marianela Paco, y de Economía, Luis Arce Catacora.

"Se dispuso la interpellación para el sábado. Estará el ministro Luis Arce, quien también ha sido convocado para una interpellación este fin de semana, así como también estaba prevista (la interpellación de) la ministra Paco", confirmó días atrás el presidente del Senado, José Alberto Gonzáles.

Se prevé que en primera instancia, a partir de las 11 de

la mañana, la ministra Paco responda al plenario legislativo las preguntas que prepararon en torno a los gastos que realiza para la emisión de propaganda estatal en distintos medios de comunicación.

La Ministra de Comunicación, debió ser interpelada hace un mes, pero, problemas de salud de la autoridad pospusieron el acto para el 7 de octubre, pero tampoco se presentó al no superar su cuadro de salud.

Después será el turno del Ministro de Economía, Luis Arce quien comprometió su presencia para explicar la inversión en la construcción del nuevo edificio de su cartera.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



## Cementerio Jardín muy concurrido antes de Todos Santos

EN EL CEMENTERIO JARDÍN, UNO DE LOS MÁS IMPORTANTES DE LA ZONA SUR DE LA PAZ COMIENZA A AUMENTAR EL FLUJO DE VISITANTES ANTE LA PROXIMIDAD DE LA CELEBRACION DE TODOS SANTOS. POR TRADICIÓN EL 1º DE NOVIEMBRE EN LOS HOGARES SE ARMAN LAS MESAS CON OFRENDAS PARA RECIBIR A LOS DIFUN-

TOS Y UN DÍA DESPUÉS SE VISITAN LOS CEMENTERIOS. EN ESTE CAMPOSANTO, ADEMÁS DE CUMPLIR LAS TRADICIONES BOLIVIANAS, SE TIENE PREVISTO LANZAR GLOBOS DE INTENCIONES.

Inf. Pág. 2, 2do Cuerpo

## Muere el principal testigo del caso Katanas

El considerado principal testigo en el caso Katanas, Giordi Nuñez, yerno de Marco Cámara, dueño del demolido club, apareció muerto el miércoles en el municipio de Rurrenabaque, departamento del Beni.

El hecho ocurrió días antes de que Nuñez fuera convocado a declarar como testigo principal de Noemí Cámara, quien acusa a Marco Cámara, su padre, de trata y tráfico de

mujeres con fines de explotación sexual.

Según informó la agencia ANF, una comisión de fiscales se trasladó al lugar del presunto accidente para investigar esta situación, declaró la abogada Paola Barriga.

"Lo mataron el miércoles. Hablé con él la anterior semana y estaba dispuesto a declarar este jueves o viernes. La Comisión de Fiscales ha ido a

investigar (ese hecho)", señaló la abogada.

Explicó que el trágico hecho aparentemente fue un accidente de tránsito, cuando la víctima conducía su motocicleta. Sin embargo, indicó que es "mucha casualidad" que haya fallecido en un supuesto accidente a pocos días que asista a declarar. Alegó que Nuñez fue utilizado como palo blanco de Marco Cámara.

"Nuñez prestó su documentación para la solicitud de licencia de funcionamiento para el Katanas porque Marco Cámara le dijo que el bar sería discoteca, pero cuando se dio cuenta que no era así envió un poder a Noemí para que invalide cualquier documentación que haya hecho con su nombre", mencionó Barriga.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo



LOS TAXIS VOLADORES, PROYECTO QUE VIAJA DE LA FANTASÍA HACIA LA REALIDAD.

"Bienvenido futuro"

## Ensayan en Francia "taxis voladores"

La capital francesa ensayará en los próximos meses un sistema de transporte público que volará sobre el río Sena. El proyecto apunta a llevar pasajeros de una punta a otra de París mediante unas "burbujas" eléctricas que no contaminan ni hacen ruido.

A partir de la primavera (boreal) París probará un sistema de taxis voladores sobre el río Sena.

Los vehículos, bautizados Sea Bubble (burbuja marina), se elevarán por encima del agua gracias a unas alas delgadas y una propulsión limpia. Las naves acumulan energía gracias a paneles solares y la fuerza hidráulica de las corrientes del Sena.

El proyecto, inventado por el navegador Alain Thébault, aspira a ofrecer a los parisinos un medio de transporte con "cero emisiones de CO2, cero olas y cero ruido".

"Esta primavera haremos una demostración pública sobre el Sena con cinco Sea Bubbles, instaladas al pie de la Asamblea Nacional", aseguró Thébault, cuya empresa ha conseguido 500.000 euros para desarrollar su proyecto. (RAI)

## Correos de Hillary Clinton ocupan al FBI

Washington.- El FBI resucitó ayer el escándalo de los correos electrónicos que ha amenazado las aspiraciones presidenciales de la demócrata Hillary Clinton al reabrir la investigación sobre el uso de un servidor privado por parte de la candidata a la Casa Blanca a apenas 11 días de las elecciones.

El director del Buró Federal de Investigaciones de EEUU (FBI), James Comey, notificó su decisión a los presidentes de varios comités del Congreso, todos ellos republicanos, quienes habían reclamado un escrutinio más profundo sobre el posible uso inapropiado de información clasificada por parte de Clinton cuando era secretaria de Estado (2009-2013).

"A colación de un caso no relacionado, el FBI ha tenido conocimiento de la existencia de mensajes de correo electrónico que parecen ser pertinentes para la investigación", indicó Comey en su notificación. (EFE)



EL ESCÁNDALO DE LOS CORREOS DE CLINTON PUEDE EMPAÑAR SU CANDIDATURA HASTA NOVIEMBRE.

Aunque declaró el caso "cerrado"

## Morales volvió a hablar de Zapata

A mediados de marzo de este año, el Primer Mandatario pidió que nunca más le pregunten del supuesto hijo que habría tenido con su exnovia Gabriela Zapata y que el tema estaba en manos de la justicia. Ayer, seis meses después, desempolvó el escándalo por el que atribuyen el MAS perdió en el referéndum del 21 de febrero.

Durante una presentación pública, el Primer Mandatario del Estado aseguró que el niño que engendró con Gabriela Zapata, su expareja, no es que había muerto, sino que nunca existió. El Jefe de Estado dijo que llegó a esa conclusión luego de haber realizado una investigación, según la agencia ANF.

Inf. Pág.4, 1er. Cuerpo

